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令和２年８月定例教育委員会 

 
 

○  開催日時 令和２年８月２５日（火） １３時００分～１４時１０分 

○  開催場所 教育委員室（県庁２２階） 

○  出席委員等 

 

 

 

 

教育長 

教育長職務代理者 

委 員 

委 員 

委 員 

委 員 

小泉 元伸 

川上 美智子 

江原 陽子 

中田 俊之 

市原 健一 

庄司 一子 

〇 欠席委員等 委 員 内藤 學 

 
※ 事務局出席者については，別紙のとおり 

 

○  議 案 
１ 議 案 

公 開 第 17 号議案 令和３年度使用高等学校，中等教育学校，中
学校及び特別支援学校教科用図書の採択につ
いて 

（高校教育課・特別
支援教育課） 

公 開 第 18 号議案 
 

茨城県県立特別支援学校学則の一部改正する
規則について 

（特別支援教育課） 

非公開  第 19 号議案 
 

令和２年度茨城県一般会計補正予算案に対す
る意見について 

（財務課） 

非公開  第 20 号議案 
 

県立高等学校改革プラン実施プランⅠ期第２
部について 

（高校教育改革・中
高一貫開設チーム） 

非公開  第 21 号議案 教職員の人事について （高校教育課） 
非公開  第 22 号議案 教職員の人事について （義務教育課） 

 
 

 
※ 非公開の議案等については，会議録は公開されません。 
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○  会議録 

１ 開 会 
教育長から開会の宣言があり，非公開審議項目についての提案がなされ，各委員から了承

されました。 
 

２ 議 事 

【公 開】 
第 17 号議案 令和３年度使用高等学校，中等教育学校，中学校及び特別支援学校教科用

図書の採択について 
 

（高校教育課・特
別支援教育課） 

資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 

（ 江 原 委 員 ） 採択内容についてではなくて，今回ヒアリングに出席させていただいたのでお
話しします。まず一点目は学校数が多かったんですけれども，どの学校も時間を
守って，具体的な資料を提示してご説明いただいたので大変分かりやすく，効率
よく進められたので大変良かったと思います。担当課の事前の指示が適切だった
んだろうと感じました。 

もう一点は説明をお聞きしていると，まだまだ説明に一貫性があるかっていうと
ころで，多少学校によって違いが感じられましたので，大事な教科書の選定に向
けてということですから，その辺のところもご指導いただければと思います。その点
では今回オンラインでやったので，他校のヒアリングの様子も見られるという利点
があるので，各学校で参考にしていただいて，より良い教科書が選定できればい
いなと思いました。 

 

※ 第 17 号議案については，原案どおり可決されました。 

 
第 18 号議案 茨城県県立特別支援学校学則の一部改正する規則について 

 
（特別支援教育課
長 ） 

資料に基づき説明 

 
【主な質疑・意見等】 

（ 中 田 委 員 ）  学則の一部改正（入学願書の性別の記載の廃止）は，性的少数者への配
慮として理解しているんですけれども，特別支援学校に限ったものなんですか。
普通の県立学校で男女の記載があるのかということを教えてください。 

（特別支援教育課
長 ） 

県立高等学校の学則の規則の中にはこの様式は入っていません。1 つ下のレ
ベル，教育委員会規則ではなくて細則というものを定めていますが，その中に高
校は様式を定めておりまして，すでに削除しています。参考までにお話ししますと
教育委員会で教員採用試験も実施していますが，それにつきましても男女の表
記は削除していただいたところでございます。 

（ 中 田 委 員 ） 分かりました。もう一点教えてもらいたいんですけれども，性的少数者がいると
いうことは理解しているんですけれども，体は男性，心は女性，逆もしかりですけ
れども，そういう方々にトイレと制服はどのように指導しているのか教えてください。 

（特別支援教育課
長 ） 

 

基本的に特別支援学校の場合は，きちんとした制服というものではない状態に
なっておりまして，県立高校ですと女性がはけるパンツスタイルの制服も準備はさ
せていただいております。トイレの使用については，実際にそういう訴えがある生
徒につきましては，きちんと配慮して対応しております。 

（ 中 田 委 員 ） それは生徒さんの希望に応じてというようなところでしょうか，生徒さんの希望に
応じるということは，その逆もあると思うんですね。逆に体も心も女性の方たちから
見ると，そういった方々が入ってくることに対する抵抗みたいなものに対する配慮
はどうしているんですか。 

（特別支援教育課
長 ） 

特別支援学校には男女別のトイレ以外に障害者のトイレがありますので，主に
そちらを使っていると聞いております。 

（ 中 田 委 員 ） 普通の高校はどうしてるんでしょうか。 
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（高校教育課長） 高校は基本的に多目的のトイレを用意してございますので，そこを使うことと，場

合によっては職員用のトイレを使ってよろしいということを，申し出のあった生徒に
対しては，合格者説明会のあたりから伝えるようにして，使わせているのが実情で
す。 

（義務教育課長） 小中学校では，基本的には県立高校と同じ対応をしております。例えばオストメ
イトトイレなど多目的なトイレが設置されている所は，そこを使っていただくとか，職
員用のトイレとか，あと学校によっては時間をずらしてと，いうことでやっているような
ところであります。制服についても，学生服は標準服という位置付けでございまし
て，全てではありませんけれども個別対応しております。これまでの例の中には女
子生徒が，男性が一般的に着る学ランと呼ばれる学生服を着たいという申し出があ
って，それで生活していたという例もございました。 

（ 中 田 委 員 ） 私が気になったのは，LGBT の方ばかり気にしちゃうと，一般の方たちの配慮が
ないと，本末転倒になってしまうと思ったのでお話ししました。今の説明で分かりまし
た。 

 

※ 第 18 号議案については，原案どおり可決されました。 

 

 

【非公開】 

 
第 19 号議案 令和２年度茨城県一般会計補正予算案に対する意見について 

 

※ 第 19 号議案については，原案どおり可決されました。 

 
第 20 号議案 県立高等学校改革プラン実施プランⅠ期第２部について 

 

※ 第 20 号議案については，原案どおり可決されました。 

 
第 21 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 21 号議案については，原案どおり可決されました。 

 
第 22 号議案 教職員の人事について 

 

※ 第 22 号議案については，原案どおり可決されました。 

 
３ 閉 会 
  教育長から閉会の宣言がなされました。
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（別紙） 

令和２年８月定例教育委員会 事務局職員出欠表 

 

令和２年８月２５日（火） 

職      名 氏  名 出欠 代理者職氏名 

 総務企画部長 入 野  浩 美 ○  

 学校教育部長 森 作  宜 民 〇  

総務課長 海老根  光 浩  ○  

 教育企画監 木 内  規 雄 ○  

 財務課長 糸 賀  正 美  ○  

 生涯学習課長 小田部  修 一 ×  

 福利厚生課長 田 﨑  俊 一 ×  

 文化課長 市 村  志 保 ×  

高校教育改革・中高一貫校開設 
チームリーダー 

柳 橋  常 喜 ○  

義務教育課長 栗 山  賢 司 ○  

 高校教育課長  秋 本  光 徳 ○  

 特別支援教育課長 内 桶  博 仁 ○  

保健体育課長 秋 山  克 巳  ×  

 


